

litiques et aux groupements sociaux. Nous ne faisons à aucune race qui n'est pas la nôtre un crime de se protéger, et de se favoriser elle-même tout d'abord, par des moyens licites; mais nous réclamons pour nous le bénéfice du même droit, et nous revendiquons la juste et pleine liberté de promouvoir, dans la mesure permise par l'honnêteté et la religion, nos propres intérêts.

Entendue de cette manière, la charité garde son nom et son rang qui en font, avec la justice, l'âme vivifiante du Christianisme. Ce sont ces deux vertus que nous voyons, depuis dix-neuf siècles, au service de toutes les grandes causes qui requièrent l'union sacrée des esprits et des volontés. C'est cette charité et cette équité que l'Eglise déploie dans le gouvernement des peuples, divers par leur territoire, leurs coutumes, leur génie, et groupés pourtant sous l'empire d'une même foi et sous le sceptre d'une même spirituelle royauté.

Justice et Charité, telle est l'alliance féconde par laquelle se sont maintenues les organisations les plus nécessaires. Soyons justes et charitables comme l'Eglise. La justice nous fera reconnaître et respecter tous les droits. La charité nous dictera ces témoignages de sympathie et ces procédés de bonne entente qui sont le lien des âmes et le ciment des sociétés.

Et pourquoi, en terminant, ne pas l'ajouter? Voilà ce que nous pratiquons dans la province de Québec, soit à l'égard de la minorité protestante, soit à l'égard de la minorité catholique de langue anglaise. Nos statuts et nos règlements sont là pour l'établir. Aussi, ne croyons-nous pas trop exiger en demandant qu'on use ailleurs, vis-à-vis de nos compatriotes de langue française, de la même mesure d'équité et de bon vouloir.

La loi positive s'honore en se conformant à la loi morale. Mais en méprisant cette base du droit, elle se condamne elle-même.

L.-A. PÂQUET, ptre.

DING ! DANG ! DONG !

— S. G. Mgr Emard, évêque de Valleyfield, vient de célébrer le vingt-cinquième anniversaire de sa consécration épiscopale. Nous prions Sa Grandeur de bien vouloir agréer nos humbles félicitations et nos meilleurs vœux.

— La presse française du Canada a porté aux quatre coins du pays l'écho du noble et fier discours prononcé le mois dernier par S. G. Mgr Georges Gauthier, évêque auxiliaire de Montréal, à une réunion dite de l'*Unité Nationale* et composée de représentants de diverses provinces. Les vérités, éloquemment rappelées par le vaillant évêque en cette circonstance, sont le seul terrain d'entente et d'union. Ceux